

ESPAGNE – Un champ bio contaminé et détruit par l'agriculteur

Par Christophe NOISETTE

Publié le 26/02/2006

Le 26 février 2006, à Albons, un village du Nord de la Catalogne, une cinquantaine de personnes ont fauché un champ de maïs biologique contaminé et brûlé les quatre tonnes de maïs afin de protester contre la situation des paysans bio de Catalogne” [1]. Enric Navarro avait planté des semences de maïs certifiées bio il y a deux ans. Au moment de la récolte, l'organisme de certification de production biologique, le CCPAE (Consell Català de la Producció Agrària Ecològica) a analysé la récolte et aucune trace d'OGM n'a été décelée. L'année suivante, il a planté 3 300m² de la même semence. Or, le 18 janvier, le CCPAE l'informait que son champ était contaminé par du maïs GM à hauteur de 12%. La production a été déclassée par le CCPAE, qui a offert à Enric de le vendre en maïs conventionnel. Ce dernier a refusé, ne souhaitant pas introduire du maïs contaminé dans la chaîne alimentaire. Il a alors décidé de détruire sa production et de rendre son cas public. En parallèle, une procédure légale contre le gouvernement a été engagée. La source de la contamination n'est pas encore connue, le site étant couvert de champs de maïs, dont 40% transgénique et soumis à un vent fort. Ce cultivateur estime ses pertes à, au minimum, 2000 euros, que personne ne va lui rembourser. L'agriculteur ne veut pas imputer la faute aux autres agriculteurs mais au Gouvernement Catalan.

[1] <http://www.transgenicsfora.org/docu...>